

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Pasó el primer día de Carnestolendas, y como nos lo figurábamos, la fiesta de ayer resultó desanimada poniendo bien de manifiesto el malestar que reina en todas partes, y que el Carnaval del presente año es un Carnaval de sangre, de miseria y de una infinidad de calamidades que nos afligen.

La carrera se vió concurrida pero el número de máscara fué reducidísimo apareciendo los mamarrachos de siempre con sus gestos saltos y consabidas borracheras.

Por la noche la calle de Isaac Peral estaba muy animada especialmente momentos antes de la hora señalada para los bailes.

Los salones donde se le rindió culto a Tepsicore adornados con la esplendidez de siempre, se vieron concurridísimos y allí entre las bromas, los acuerdos de la orquesta, imperó como siempre la falsedad, porque ya es sabido que todo cuanto se dice y se promete en esas noches de verdadera orgía no son más que bromas de Carnaval.

Y como el ambiente se caldea, la bebida hace sus efectos de aquí que surgen cuestiones.

Según nos aseguran en los bailes celebrados en la noche del sábado y en la del domingo hubo cuestiones personales y reparto de bastonazos.

¡Las cosas de Baño!

Al fin salió en la «Gaceta» el decreto de ampliación de la fe notarial. La gestión ha sido laboriosa, pero no correspondiente a ella la felicidad del parto.

Las reglas son tan complicadas, los turnos tan complejos y tan poco sujetos a comprobación, que mucho nos tememos sea esta un arma renovadora que el caciquismo heterogéneo, movido desde diferentes sitios de Madrid, utilizará, para ver si en el río revuelto pesca unas cuantas actas.

Allí queda por saber qué valor dará el Tribunal Supremo a las actas de los habilitados como notarios, porque las funciones de los notarios tienen su origen en una ley, y sería mucho equiparar la voluntad del Poder ejecutivo a la del legislativo, para hacer aquí intromisiones indebidas en el campo del Poder judicial.

Leemos en *Le Matin* que a un político de los complicados en los *affaires* que tanto gusto están dando ahora en París, se le ha encontrado 350.000 francos.

Requerido el tal para que explique la procedencia del dinero, manifiesta que es el producto de varios negocios que ha hecho en España, entre los cuales figura la compra de 7.000 mulos.

Este negocio, según ha dicho el *interfecto*, lo ha realizado con la intervención del Conde de... Tal y el Marqués de... Cual.

En las indagaciones practicadas cerca de estos títulos, declaró Tal y Cual que no tienen nada que ver en dicho negocio, a lo que replica el político acusado, que es natural lo ni-guen, puesto que los mulos han pasado sin pagar dineros.

No son los primeros que pasan así la frontera, y es casi seguro que no serán los últimos, pero, en fin, tal como está planteado el asunto, o lo expuesto en *Le Matin* envuelve una ofensa para España, que no debemos tolerar, o el Gobierno está en la obligación de exigir a esos caballeros las responsabilidades en que hayan incurrido.

De Sociedad

Los que viajan

Después de permanecer en ésta breves horas marchó a Madrid don Alberto Manórotas rico propietario de Barcelona.

—Procedente de la Corte llegó a esta nuestro amigo don Manuel Torres. —De San Sebastián y de paso para Alicante ha llegado a esta el rico comerciante don Manuel Salamandí.

Enfermos
Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que sufre la señalana madre de nuestro respetable y querido amigo el Vicealmirante de la Armada retirado don Manuel Dueto.

La desgracia de ayer

Una niña gravísima

Ayer tarde a las cinco y cuarto, ocurrió entre las estaciones de Alumbros y La Esperanza una sensible desgracia.

La niña Josefa Clemente Pérez, como de unos doce años de edad, marchaba por la vía del tren que hace el servicio desde esta ciudad a la de La Unión, cuando sin poderse evitar, apesar de los titánicos esfuerzos que hizo el maquinista, fué arrollada por la máquina del tren de viajeros que sale de la estación de La Unión a las cinco de la tarde.

El topetazo fué terrible, pues el cuerpo de la infeliz Josefa fué lanzado a larga distancia.

Tras de grandes trabajos realizados por el maquinista, el convoy pudo ser parado, después de haber andado algunos metros, a consecuencia de la mucha mucha pendiente que entre dichas estaciones existe y recogido el cuerpo de la pobre niña, pudo verse que estaba gravísimamente herida, pues el golpe recibió en la cabeza.

Sin pérdida de momento y en el mismo vehículo fué conducida a esta estación, desde donde en una camilla de la Compañía, fué trasladada al Hospital de Caridad.

El personal facultativo de este benéfico establecimiento practicó la primera cura, certificando que las heridas que sufría en la cabeza eran gravísimas temiéndose de un momento a otro un funesto desenlace.

El Juzgado, trasladó al Hospital, comenzando a instruir las primeras diligencias.

Gula del Cristiano

ESTE DIARIO SE PUBLICA CON CENSURA BULGARIANA
Se ruega a los señores sacerdotes envíen la nota de los oratorios que han de celebrar en sus iglesias o capillas.

Santo de mañana

Santa Eudalia, virgen y mártir.

Triduo de desagravios

En el *Carmen*. Los tres días de Carnaval, a las seis de la tarde, con exposición mayor y bendición.

En la *Catedral Antigua*. —Durante los días de Carnaval las Marías de los Sagrarios dedican a Jesús Sacramentado un solemne triduo eucarístico.

Día 11 y 12. —Por la mañana, a las ocho, Misa con Exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M., Rosario, Visita, Trisagio, Sermón y Reseña.

Novena a la Virgen de Lourdes

En el *Sagrado Corazón*. —Hoy último día. —Será a las cinco, con sermón.

En la *Parroquia Castronse*. —El jueves, 14, dará principio. —Todas las tardes al toque de oraciones se rezará el santo rosario y a continuación se leerá la novena.

Su hijo será un hombre fuerte mañana

El V. cuida al presente su perfecta alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre; pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

Harina lacteada Nestle

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

FOTOGRAFIA ARTISTICA de
J. CASAU
Orama n.º 3, (ante Cañón)

Para los presentes días de Carnaval se han hecho grandes reformas en dicha Galería donde el público encontrará todos los caprichos por muy delirios que sean.

En estos días se trabaja desde las 9 de la mañana hasta las 12 de la noche.

Noticias generales

Debido a las actuales circunstancias una gran mayoría, por no decir todas las especialidades farmacéuticas, han subido de precio. El doctor Andreu autor de las pastillas contra la TOS y de los papeles azogados y cigarrillos para combatir el asma, ha conservado los precios iguales a pesar de la notable alza que han sufrido los envases y primeras materias.

Durante los próximos días 17 y 19 del mes corriente se celebrarán dos grandiosos partidos de «foot ball» en esta Ciudad entre los primeros teams de «Aguilas F. C.» y «Sporting Club Cartago».

Estos partidos prometen resultar muy reñidos, pues nos consta que el «Sporting» se propone vencer también a los aguilenses que tan colosalmente juegan.

Se ha recibido contestación al telegrama enviado al «Stadium» de Madrid para jugar un partido en ésta.

Los jóvenes madrilenos ruegan a los cartageneros señalen otra fecha que no fuese el 18, pues esa tarde juegan con un equipo de Santander en la Corte.

Probablemente este encuentro será para el día tres de Marzo.

Otro día daremos más detalles de estos partidos.

Dinero por garantía hipotecaria de fincas al seis por ciento anual.

Se venden fincas rústicas y urbanas.

Reserva en las operaciones.

San Cristóbal la Corta, 1, despacho.

En el Hospital de Caridad ha sido curado el niño Pedro Meosa Ruzafa, de contusiones en la cabeza ocasionadas estando jugando al foot-ball en el Ensanche.

Por blasfemo, ha sido conducido a la Cárcel un individuo natural de La Unión y de unos 25 años de edad.

SIR Medicamento de gran éxito contra las almorranas. Venta: Stegry, Carmen 57. —J. Coto ruelo, Campos 6

Los vigilantes señores Mateo y Anorte, practicaron ayer la detención de dos *afamados* carteristas, que llegaron ayer mañana en el correo, procedente de Málaga.

Al ser cacheados en la inspección se les encontró una baraja preparada para los timos, varios periódicos y algún dinero.

Los pájaros quedaron encajados en los calabozos de la inspección a disposición del jefe señor Ingles.

Merece un aplauso la autoridad y pupila que viene demostrando la poeta cartagenera, pues dichos *carteristas* era la primera vez que venían a trabajar en Cartagena, durante las fiestas de Carnaval.

La policía practicó durante la tarde y noche de ayer, varias detenciones de individuos que iban en completo estado de embriaguez por las calles señaladas para cárceles de máscaras.

Casa particular admitirá caballero o sacerdote a todo estar. Razón en esta Redacción.

Igualmente fueron encajados en los calabozos tres individuos que usaban disfraces prohibidos por las autoridades.

Conferencia de la mañana

Provincias

Valencia —Se han reunido los lampistas en número de tres mil quinientos.

Ardaron apoyar a los compañeros que están en huelga.

Se desistió de presentar la huelga general.

Los directores de las obras en construcción, han visitado al gobernador para lamentarse de la desorganización que existe en los transportes.

Barcelona —En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin electoral.

Marcéllino Domingo discursó

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É

INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Motores marinos

DOMAN

de régimen lento para trabajo pesado
Combustibles baratos.

Especiales para máquinas auxiliares de VELEROS

Instalaciones a doble hélice hasta 2.400 H. P.

Referencias de primer orden

Pídanse presupuestos a los

REPRESENTANTES PARA ESPAÑA Y PORTUGAL

W. P. RICART. —Salmerón 11. —BARCELONA

(Menciónese EL ECO DE CARTAGENA al escribir a los anunciantes).

abogando por la alianza con Francia, porque éste será el único medio de poder proclamar la república en España.

Después habió Lerroux, siendo interrumpido con frecuencia, con apóstrofes e imprecaciones.

Al final del discurso sonó una detonación, promoviéndose una confusión espantosa.

Se asegura que el tiro iba dirigido contra Lerroux, pero no hizo blanco.

España y la guerra

Sobre una Nota —Un periódico aliadísimo insiste en que Italia ha enviado al Gobierno una Nota sobre el torpedeamiento del vapor «Duque de Génova», lamentando la supuesta negligencia de las autoridades españolas.

El citado periódico añade que el asunto tiene gravedad por apoyar la Nota italiana los Estados Unidos, Francia e Inglaterra.

En los Centros oficiales se muestran muy reservados acerca de esto.

De la guerra

Alemania —De Nauen comunican el siguiente parte oficial:

Un submarino ha hundido en el Canal de la Mancha, 8 vapores y 2 veleros, con un total de 28.000 toneladas.

Otros dos vapores abarrotados de carga, fueron hundidos frente a Cherburgo.

El vapor francés «Unión» llevaba carga de carbón.

Los dos veleros llevaban ron para Burdeos.

En el mismo Canal, otro submarino, después de empeñada lu-

cha, hundió a dos veleros y a 4 vapores.

Otro sumergible luchó cerca de la costa francesa con una lancha motorizada y probablemente, la hundió.

Italia —De Roma comunican el siguiente parte:

Logramos hacer fracasar dos golpes de mano enemigo al Sur de Daone.

En el Asiago se ha librado un combate de poca importancia.

En el resto del frente no ocurre nada.

Francia —De París telegrafían comunicando que las últimas noticias que se tienen de Jassy confirman que el mariscal Mackensen, ha dirigido un ultimatum a Rumania, concediendo un plazo de cuatro días para entablar negociaciones con Alemania para la paz.

Dicho plazo comenzó el día 6 y termina hoy.

Se ha organizado en París una manifestación en pro de la «unión sagrada».

La comitiva recorrió las principales calles, llegando a la Sorbona.

Allí aguardaban el Gobierno en pleno y las autoridades.

El Presidente de la Cámara de los diputados Mr. Deschanel, pronunció un discurso, renovando el juramento de continuar la guerra hasta liberar a Bélgica, Servia y Rumania y rescatar los terrenos franceses invadidos en 1810 y 1914.

Las palabras de Deschanel fueron acogidas con gran entusiasmo.

Cartagena—Imprenta de Emilio Garrido. Plaza de los Tres Reyes, 8.